

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian ini termasuk penelitian pengembangan, yaitu pengembangan buku teks matematika. Model pengembangan yang digunakan adalah model 4-D (*four D models*) dari Thigarajan yang dibatasi sampai tahap pengembangan (*develop*).

B. Subyek dan Obyek Penelitian

Subyek penelitian adalah orang yang bisa memberikan informasi utama yang dibutuhkan dalam penelitian. Sedangkan obyek penelitian adalah sesuatu yang akan diselidiki dalam kegiatan penelitian. Subyek penelitian ini adalah siswa kelas VIII C MTs Negeri Sidoarjo. Sedangkan objek dalam penelitian ini adalah buku teks yang dikembangkan dengan pendekatan kultural matematika.

C. Model Pengembangan Buku Teks

Model pengembangan buku teks yang digunakan dalam penelitian ini adalah model pengembangan Thiagarajan, yaitu model pengembangan 4-D yang terdiri dari 4 tahapan *define* (pendefinisian), *design* (perancangan), *develop* (pengembangan), and *disseminate* (penyebaran). Hasil pengembangan pada

b. Pemilihan Media (*Media Selection*)

Pemilihan media yang dimaksud dalam penelitian ini adalah pemilihan media pembelajaran yang akan digunakan dalam kegiatan pembelajaran sesuai dengan buku teks yang akan dikembangkan. Proses pemilihan media disesuaikan dengan analisis tugas, analisis materi, karakteristik siswa dan kurikulum yang berlaku di MTs Negeri Sidoarjo.

c. Pemilihan Format (*Format Selection*)

Pemilihan format dilakukan dengan menentukan bentuk penyajian dalam buku teks yang disesuaikan dengan pendekatan kultural matematika dan diadaptasi dari berbagai sumber serta memperhatikan syarat menyusun buku teks yang baik menurut BNSP.

Hasil dari tahap ini berupa rancangan awal buku teks matematika dengan pendekatan kultural matematika dan instrumen penelitian yaitu soal tes, lembar validasi buku teks dan lembar angket respons siswa terhadap buku teks. Selanjutnya buku teks ini dinamakan sebagai draf I.

3. Tahap Pengembangan (*Develop*)

Tujuan dari tahap adalah untuk menghasilkan buku teks yang sudah direvisi berdasarkan masukan para ahli (validator) yang terdiri dari pakar dan guru sekolah serta data yang diperoleh dari uji coba. Kegiatan pada tahap ini meliputi :

G. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data dalam penelitian pengembangan ini, yaitu:

1. Metode Tes

Metode tes dalam penelitian ini digunakan untuk memperoleh data hasil belajar siswa selama proses pembelajaran dengan buku teks dengan pendekatan kultural matematika. Metode tes ini dilakukan setelah berakhirnya proses pembelajaran.

2. Metode Angket

Metode angket dalam penelitian ini digunakan untuk memperoleh respon dari para ahli/validator tentang kevalidan dan kepraktisan buku teks dengan pendekatan kultural matematika. Metode ini juga digunakan untuk memperoleh data respon siswa terhadap pembelajaran dengan buku teks dengan pendekatan kultural matematika berdasarkan kemampuan awal siswa setelah berakhirnya proses pembelajaran

3. Dokumentasi

Metode dokumentasi digunakan untuk mengetahui dan mendapatkan daftar nama siswa yang nantinya akan digunakan untuk menentukan sampel yang akan digunakan dalam penelitian.

c) Mencari rata-rata total validitas (RTV) semua aspek dengan rumus:

$$RTV_{BukuTeks} = \frac{\sum_{i=1}^n RA_i}{n}$$

Keterangan:

$RTV_{BukuTeks}$ = rata-rata total validitas buku teks

RA_i = rata-rata aspek ke-i

n = banyaknya aspek

d) Menentukan kategori kevalidan

Untuk menentukan kategori kevalidan suatu perangkat diperoleh dengan mencocokkan rata-rata (\bar{x}) total dengan kategori kevalidan buku teks²⁹, yang ditunjukkan pada tabel berikut:

Tabel 3.1
Kriteria Pengkatagorian Kevalidan Buku Teks

Interval Skor	Kategori Kevalidan
$4 \leq RTV \leq 5$	Sangat valid
$3 \leq RTV < 4$	Valid
$2 \leq RTV < 3$	Kurang valid
$1 \leq RTV < 2$	Tidak valid

²⁹ Siti Khabibah. *Pengembangan Perangkat Pembelajaran Matematika dengan Soal Terbuka untuk Meningkatkan Kreativitas Siswa Sekolah Dasar*, Disertasi. Surabaya: Program Pasca Sarjana UNESA. 2006. Hal 90

memberikan respon positif antara 75% sampai 85%, dan dikatakan sangat positif jika banyak siswa yang memberi respon positif lebih dari 85%. Kegiatan yang dilakukan untuk menganalisis data respon siswa adalah sebagai berikut:

- 1) Menghitung jumlah siswa yang memberi tanggapan sesuai dengan pertanyaan yang ditanyakan.
- 2) Menghitung rata-rata jumlah nilai respon setiap siswa untuk tiap –tiap pertanyaan, dengan rumus:

$$RS = \frac{\sum P_{ji}}{n}$$

Keterangan:

RS = rata – rata jumlah nilai respon siswa untuk setiap pertanyaan

P_{ji} = poin pilihan jawaban siswa tiap butir pertanyaan

n = banyaknya siswa

- 3) menghitung prosentase rata – rata jumlah nilai respon siswa (RS) untuk tiap – tiap pertanyaan

$$\%RS = \frac{\sum RS}{4} \times 100 \%$$

Keterangan : %RS = rata – rata jumlah nilai respon setiap siswa untuk tiap pertanyaan

- 4) menghitung rata – rata jumlah nilai respon siswa terhadap seluruh pertanyaan yang diberikan

$$\text{Persentase ketuntasan} = \frac{\text{jumlah siswa yang tuntas}}{\text{jumlah seluruh siswa}} \times 100\%$$

$85\% \leq RS$: Sangat tuntas

$70\% \leq RS < 85\%$: Tuntas

$50\% \leq RS < 70\%$: Kurang tuntas

$RS < 50$: Tidak tuntas